

« Tout ce que le Seigneur a dit, nous le mettrons en pratique »

Il est beaucoup question de sang dans les lectures proposées pour cette « *Solennité du Saint-Sacrement du Corps et du Sang du Christ* » que nous célébrons aujourd'hui. Pourquoi une telle insistance, au risque de nous couper un peu l'appétit ? Parce que le sang est un symbole de vie, comme l'eau mais aussi comme le pain, puisque nous avons besoin de nourrir notre corps pour vivre. Mais il faut aussi bien d'autres choses pour entretenir la vie de notre corps, et aussi celle de notre esprit. La célébration de l'Eucharistie, qui nous présente les espèces du pain et du vin est placée sous ce même signe : le Pain que nous recevons devient pour nous le Corps du Christ, le Vin consacré devient pour nous le Sang du Christ. En recevant l'Eucharistie, en communiant, nous recevons donc quelque chose de la vie de Dieu lui-même, de la vie de Jésus.

Nous accueillons ce matin Jade, Néo, Nino et Solina qui se préparent à recevoir le Baptême et qui vivent la troisième étape de leur cheminement. Un cheminement bien chaotique, avec les incertitudes créées par l'épidémie actuelle. Cette troisième étape s'appelle « *scrutin* », moins parce que des élections se dessinent à l'horizon que parce qu'il est essentiel que nous puissions nous placer avec confiance sous le regard plein d'amour et de tendresse que Jésus pose sur nous. Il est parfois difficile de reconnaître ce regard dans les difficultés de la vie que nous devons affronter. Mais c'est aussi une invitation à adopter le même regard les uns vis-à-vis des autres. Et on se rend compte que c'est assez difficile. Comment savoir aimer comme Jésus nous aime ? L'image du sang peut nous rappeler ce côté "épreuve" que nous devons traverser ; elle souligne aussi à quel point l'amour du Seigneur est immense pour nous, pour chacun(e) d'entre nous.

Pour le dire en d'autres termes, ceux que prononce le peu-

ple d'Israël en signe de l'Alliance conclue entre ce peuple et le Seigneur peuvent nous éclairer. À deux reprises, le peuple l'exprime en disant : « *Tout ce que le Seigneur a dit, nous le mettrons en pratique.* » Voilà en quelque sorte le défi qui vous est lancé, à vous, Jade, Néo, Nino, Solina. Sur votre route, il y a des "balises" qui nous rappellent ce à quoi nous nous engageons dans le Baptême : suivre Jésus, le connaître (ou au moins apprendre à le connaître), et aussi l'imiter le plus possible. Ces "balises", ce sont les sacrements, et en particulier le Baptême et l'Eucharistie qui vient nourrir notre foi et notre engagement.

S'il existe des étapes vers le Baptême, c'est pour nous dire que nous sommes pris au sérieux, et donc que nous prenons au sérieux ce qui nous est transmis et que nous devons transmettre à notre tour. La célébration du "scrutin" vient nous donner du courage, du tonus dans notre marche vers le Baptême. De même, si les chrétiens se réunissent d'habitude le dimanche pour célébrer le Seigneur présent dans l'Eucharistie, c'est pour se rappeler les uns aux autres que nous ne sommes jamais abandonnés à nous-mêmes. Le Baptême nous unit d'une certaine manière les uns aux autres, pour que nous devenions peu à peu le Corps du Seigneur Jésus ressuscité.

Il est heureux que votre démarche aujourd'hui soit célébrée à l'occasion de cette grande fête du Corps et du Sang de Jésus. Il se donne à nous tout entier, il se remet entre nos mains pour que nous devenions toujours davantage unis à Lui. Certes, il est facile de dire : « *Toutes ces paroles que le Seigneur a dites, nous les mettrons en pratique.* » Encore faut-il que nous réalisions cette promesse solennelle. Cette déclaration est une "profession de foi". Nous exprimons notre confiance au Seigneur, en sachant que Lui nous fait confiance sans aucune limite. Ainsi, Jésus fait confiance à ses disciples pour qu'ils préparent le repas de la Pâque. C'est cette même confiance qu'il nous accorde à nous, aujourd'hui. Alors, Jade, Néo, Nino, Solina, vous pouvez vous aussi marcher avec confiance jusqu'au jour de votre Baptême, mais aussi au-delà de ce jour en sachant que Jésus vous accompagne et vous accueille, comme il nous accompagne, nous aussi, qui avons reçu le Baptême.